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Présent-e-s : Bertrand BELLON (conseiller, Association « Le Ratrait »), Hugo BERTHON (PDL), 
Sébastien BRISARD (conseiller), Belaid CHERDOUH (Association Etoile), Béatrice 
DAUBERVILLE, Matthieu FERIN (Feu Vert), Annie GAFFORELLI (adjointe au maire), Martin 
GAIGNARD (PDL), Valérie GRESSIER, Jean-François GRILLON (20ème Chaise), Gilles 
JEANMOUGIN (CNL), Robert KASSOUS, Elsa MORINET (Mairie), Pascale PEREZ (ADM), Julie 
RODRIGUEZ (EDL), Juan RODRIGUEZ (Feu Vert), Nathalie SEIGNEUR (conseillère), Djibril SIDIBE 
(conseiller), Brigitte VALIN (ADM), Fettouma VIROLLE  
 
 

1. Désignation de l’animatrice et du secrétaire de séance 
Son désignés pour la séance : Nathalie SEIGNEUR, animatrice, et Sébastien BRISARD, 
secrétaire 
 

2. Compte-rendu de la réunion du 5 juillet 2023 
Le compte compte-rendu de la dernière réunion du 5 juillet 2023 a été approuvé à 
l’unanimité des participants. 

 
3. Echanges sur les nuisances sonores et les problèmes d’insécurité place Henri Matisse 

en présence de Annie GAFFORELLI, adjointe au maire du 20e en charge de la 
démocratie locale et de la participation citoyenne  
 
Une habitante de la place Henri Matisse rappelle le contexte. Depuis plusieurs années, 
des jeunes gens squattent la place en pleine nuit et font beaucoup de bruit empêchant 
les riverain-e-s de dormir. Par ailleurs, des agressions ont déjà eu lieu conduisant les 
habitant-e-s à se sentir en insécurité. La place est en outre un dépotoir à ciel ouvert 
après le passage de ces jeunes gens. La mairie et la police ont été saisies à plusieurs 
reprises sans succès en dépit de leurs interventions.  
 
Les représentants de Feu Vert indiquent que leur association a tenté et tente toujours 
d’accompagner ces jeunes gens qu’ils identifient très précisément. Ils relèvent que cet 
accompagnement n’a pas été facilité en raison de la fermeture du TEP d’Amandiers et 
de certaines structures « Jeunesse ». 
 
Les représentants du PDL indiquent que la demande de caméra a été acceptée par le 
conseil d’arrondissement. Elles devraient être installées en 2024. 
 
Une réunion sera organisée le 19 septembre avec le CQ. Une réunion publique pourrait 
être envisagée avec les habitant-e-s de la place Henri Matisse. 
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Parmi les solutions, le réagencement de la place, pourtant récent, pourrait être 
envisagé notamment en réduisant les assises et en végétalisant plus encore. 
 

4. Budget 
 
En raison de l’absence de Zouina KOUATI, référente « Budget », ce point sera abordé 
à la prochaine réunion du conseil de quartier. 

 
5. Point sur l’observatoire de la démocratie locale 

 
Le rapport de l’ODL a été remis à la mairie et il sera présenté officiellement aux conseils 
de quartier lors d’une réunion prévue le 27 septembre à 19h à la mairie. Deux ateliers 
seront ensuite organisés afin d’échanger sur la révision de la Charte des conseils de 
quartier. Le premier atelier aura lieu le 7 octobre. 
 

6. Préparation du Forum des associations 
 
Lors du Forum des associations, un stand sera réservé aux conseils de quartier. Le PDL 
invite ces derniers à se coordonner en vue de se relayer. Un courriel sera envoyé par 
le conseil de quartier aux autres conseils pour leur proposer de s’organiser en vacation. 
 

7. Questions diverses 
 

• QPV « Belleville- Amandiers » : Les représentants du PDL informe le conseil de 
quartier que le quartier prioritaire « Politique de la Ville » Belleville-Amandiers 
va certainement se voir retirer ce statut dès lors qu’il ne répondrait plus aux 
critères fixés par la loi notamment en matière de revenu médian de sa 
population. Cela représente près de 2 millions d’euros en moins de subvention. 
 

• 88, rue de Ménilmontant : une habitante demande que des informations 
complémentaires soient demandées à la Mairie d’arrondissement concernant 
la sortie prévue vers la rue de Juillet qui devait n’être qu’une sortie de secours. 
Elle s’inquiète du passage que cela va générer entre cette rue et la rue de 
Ménilmontant. Par ailleurs, elle réitère une demande précédemment formulée 
d’obtenir que la Bellevilloise, rue Boyer, insonorise plus encore ses locaux. 

 

• Fresque « Rue du Retrait » : Bertrand BELLON, en sa qualité de représentant 
de l’association « Le Ratrait » indique qu’une demande complémentaire sera 
certainement formulée auprès du conseil de quartier concernant le 
financement de la Fresque. 

 
 

Prochaine réunion du conseil de quartier 
Amandiers-Ménilmontant 

Mercredi 4 octobre à 19h à la 20e Chaise 
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